

BAB 3

METODE PENELITIAN

Pada bab ini yang akan dibahas oleh penulis yaitu mengenai metode dan teknik penelitian, sampel penelitian, instrument penelitian, teknik pengumpulan data, pengolahan data yang digunakan dalam penelitian, dan sinopsis novel.

3.1 Metode Penelitian

Metode dapat diartikan sebagai suatu cara atau prosedur yang harus ditempuh untuk menjawab semua permasalahan yang ada pada penelitian (Sutedi, 2018: 53).

Menurut Sugiyono (2019: 206) penelitian deskriptif merupakan penelitian yang dilakukan untuk mengetahui keberadaan nilai variabel mandiri, baik satu variabel atau lebih (independen) tanpa membuat perbandingan atau menghubungkan dengan variabel lain. Sedangkan metode korelasional merupakan metode penelitian yang digunakan untuk mengetahui pengaruh dua variabel atau lebih.

Metode penelitian deskriptif adalah metode penelitian yang dilakukan untuk mendeskripsikan, menjabarkan suatu fenomena yang terjadi saat ini menggunakan menggunakan mekanisme ilmiah untuk menjawab dilema secara aktual. Secara umum penelitian ini memiliki beberapa tahapan yaitu memilih dan merumuskan masalah, memilih jenis data serta mekanisme pengumpulannya, menganalisa data, menyimpulkan serta menghasilkan laporan. (Sutedi, 2011, hlm. 58)

Menurut Sugiyono (2018:213) metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat yang digunakan untuk meneliti pada kondisi ilmiah (eksperimen) dimana peneliti sebagai instrumen, teknik pengumpulan data dan di analisis yang bersifat kualitatif lebih menekankan pada makna. Metodologi penelitian kualitatif

bertujuan untuk menganalisis dan mendeskripsikan fenomena atau obyek penelitian melalui aktivitas sosial, sikap dan persepsi orang secara individu atau kelompok

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode deskriptif kualitatif. Metode penelitian yang memanfaatkan data yang kualitatif dan dijabarkan secara deskriptif. Data yang dikualitatif dalam penelitian penulis yaitu mengenai tindak tutur direktif advisor yang dialami oleh tokoh yang ada di dalam novel *Kimi No Suizou Wo Tabetai*.

3.2 Pengumpulan Data

3.2.1 Sumber Data

Menurut Sutedi (2011, hlm. 179) bahwa data penelitian dapat bersumber dari manusia atau bukan manusia. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah tindak tutur direktif jenis advisor, diantaranya ;

Tindak tutur direktif Advisor menasehatkan, memperingatkan, mengkonseling, mengusulkan, menyarankan, dan mendorong.

3.3 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data menurut Sugiyono (2019:224) merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.

Menurut Turyandi (2019:101), “Teknik pengumpulan data adalah teknik yang digunakan untuk menjangkau data yang diperlukan sesuai dengan sampel yang telah ditentukan. Untuk memperoleh data yang akurat dan valid dalam sebuah penelitian dibutuhkan teknik-teknik yang relevan dengan objek penelitian yang akan diteliti.

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini dengan cara yaitu studi kepustakaan. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini dengan cara yaitu metode simak dengan

teknik simak bebas cakap yang artinya .

3.4 Analisis Data

Sugiyono (2013: 19-20) menjelaskan bahwa pada penelitian kualitatif teknik pengolahan data dapat dilakukan secara sirkuler. Teknik sirkuler ini terdiri dari tiga tahapan yaitu deskripsi, reduksi dan seleksi yang dilakukan secara berulang untuk memperoleh data penelitian. Berikut adalah empat tahapan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini:

1. Tahap orientasi atau deskripsi

Pada tahap ini data yang diperoleh masih bersifat umum karena peneliti hanya mendeskripsikan apa yang dilihat, didengar, dirasakan dan ditanyakan. Pada penelitian ini peneliti mendeskripsikan mengenai novel *Kimi No Suizou Wo Tabetai* secara umum dan data mengenai tindak tutur direktif advisor cukup banyak dan belum tersusun secara jelas.

2. Tahap reduksi atau focus

Peneliti menfilter kembali data sesuai dengan informasi yang diperoleh tahap pertama dan memfokuskan pada masalah yang diteliti. Pada penelitian ini peneliti memfokuskan permasalahan pada kalimat tindak tutur direktif advisor yang sering muncul pada novel *Kimi No Suizou Wo Tabetai*.

3. Tahap seleksi atau selection

Peneliti menguraikan fokus penelitian menjadi lebih rinci. Peneliti memfokuskan pada tindak tutur direktif advisor untuk diteliti.

3.5 Sinopsis Novel *Kimi No Suizou Wo Tabetai*

Novel yang akan saya gunakan berjudul *Kimi No Suizou Wo Tabetai* atau yang dikenal dengan judul "I Want to Eat Your Pancreas" merupakan salah satu karya sastra Jepang yang populer di kalangan

remaja. Novel ini ditulis oleh Yoru Sumino dan pertama kali diterbitkan pada tahun 2015. Sebuah adaptasi manga dibuat dari 2016 sampai 2017. Sebuah film peran hidup berjudul *Let Me Eat Your Pancreas* tayang perdana pada 2017, dan sebuah film animasi tayang perdana pada 1 September 2018.

Sinopsis dari novel tersebut “Aku menemukan sebuah buku di rumah sakit. Judulnya *Cerita Teman si Sakit* pemiliknya adalah Yamauchi Sakura, teman sekelasku. Dari sana aku tahu dia menderita penyakit pankreas. Buku itu adalah buku harian rahasia miliknya. Namun gadis itu tidak seperti orang sakit. Dia seenaknya sendiri, dia mempermainkan perasaanku, dia suka menggodaku. Dan dia... mungkin mulai menarik hatiku.”

Novel ini menceritakan tentang seorang siswa SMA yang menemukan buku harian teman sekelasnya yang berjudul "Living with Dying" dan mengetahui bahwa temannya menderita penyakit pankreas yang tidak bisa disembuhkan. Novel ini mengangkat tema tentang persahabatan, cinta, dan kematian.